
CIENCIA Y FE (Segmento  #33: Los cuatro grandes de la Electricidad: Volta, Ampere, Faraday 
y Maxwell) 
 
BIENVENIDOS A ESTE SEGMENTO DE CIENCIA Y FE, YA EL #33 DE NUESTRA 
SERIE, EN EL CUAL QUEREMOS SEGUIR EXPLORANDO LAS CREENCIAS 
RELIGIOSAS DE LOS GRANDES CIENTIFICOS DE TODOS LOS TIEMPOS .  
HOY QUEREMOS COMENZAR A ESTUDIAR A CUATRO DE ELLOS, QUE 
PUDIERAMOS LLAMAR “LOS CUATRO GRANDES DE LA ELECTRICIDAD Y EL 
MAGNETISMO” Y QUE TAMBIEN FUERON, TODOS ELLOS, MUY DEVOTOS 
CRISTIANOS. 
  SE TRATA DE ALEJANDRO VOLTA, ITALIANO, INVENTOR DE LA PILA O 
BATERIA ELECTRICA; DESPUES HABLAREMOS DEL FRANCES ANDRES MARIA 
AMPERE, PADRE DE LAS LEYES ELECTRODINAMICAS EN CUYO HONOR MEDIMOS 
LA CORRIENTE ELECTRICA EN AMPERIOS; EN TERCER LUGAR, EL INGLES 
MICHAEL FARADAY, DESCUBRIDOR DE LA INDUCCION ELECTROMAGNETICA, 
BASE DE LA PRODUCCION DE ELECTRICIDAD ACTUAL EN TODAS LAS PLANTAS 
ELECTRICAS DEL MUNDO  Y FINALMENTE EL ESCOCES JAMES MAXWELL, 
DESCUBRIDOR DE LAS ONDAS ELECTROMAGNETICAS, QUE ES LA BASE DE LA 
RADIO, DE LA TELEVISION Y DE TODAS LAS COMUNICACIONES MODERNAS.  
PERO DEJEMOS QUE SEA EL PROFESOR MULLER EL QUE NOS EXPLIQUE TODO 
ESTO. ¿Cómo ESTA PROFESOR? 
 
Jorge, realmente me impresiona esa introducción que has hecho, de esos cuatro grandes de la 
electricidad y que yo también llamaría “campeones de la Fe”. Me pregunto yo si nuestros 
oyentes han oído hablar alguna vez de Volta, de Ampere, de Faraday y de Maxwell. 
 
BUENO, LA PALABRA VOLTAGE, O VOLTIOS VIENE DE VOLTA. ESA DEBE SER 
CONOCIDA POR EL PUBLICO. LOS AMPERIOS PROBABLEMENTE LO OIRAN 
CUANDO TENGAN QUE COMPRAR UN FUSIBLE, QUE SE ESPECIFICA SI SON DE 15, 
O 20 O 30 AMPERIOS.          DE FARADAY CREO QUE NADIE HABRA OIDO HABLAR 
Y DE MAXWELL,.. BUENO  HAY UN CAFÉ CREO QUE SE LLAMA MAXWELL, ES 
DECIR, MARCA MAXWELL. 
 
Tristemente Jorge, la gente conoce más a los artistas y los deportistas que a las grandes 
lumbreras de la ciencia, por no hablar de la literatura, la filosofía, etc. Vivimos en un mundo tan 
superficial… y lo triste es que, en particular, esos cuatro grandes que tú mencionabas, a ellos les 
debemos TODO, pero absolutamente TODO el progreso en el campo de la electricidad, de los 
motores y generadores electricos, de los electrodomésticos,  de la iluminación, la radio, el cine, 
la televisión, los teléfonos, los celulares, las ondas de los satélites. Y muchos de ellos llevaron 
una vida pobre, de gran fervor y estilo cristiano, en contraste con los millones que ganan los 
cantantes de la farándula, en contraste con las corrupciones y escándalos de los artistas,  por no 
hablar de los super-millonarios peloteros como muy bien nos ha dicho Gustavo Méndez en la 
hora deportiva de Radio Paz. 
 
ASI ES PROFESOR, EL MUNDO HA IDO DECLINANDO DESDE LA EPOCA EN QUE 
LOS HEROES ERAN LOS MARTIRES CRISTIANOS, DESPUES LOS DOCTORES DE LA 
IGLESIA SOMO SAN AGUSTIN Y SANTO TOMAS DE AQUINO, DESPUES ERAN LOS 
CRUZADOS Y LOS CABALLEROS ANDANTES, DESPUES LOS HOMBRES DEL 



RENACIMIENTO COMO LEONARDO DA VINCI, QUE SABIAN DE TODO, DESPUES 
LOS HOMBRES CULTOS DEL SIGLO DE LAS LUCES, PARA CAER AHORA EN…  
 
Jorge, mejor es no seguir hablando. El problema es que a los jóvenes no se les dan más ideales 
hoy día que el de los “rich and famous”, o sea las celebridades, y en todo caso los ídolos de la 
informática, como Bill Gates, que de suyo fue un “drop out” del colegio.  
 
PERO BUENO, PROFESOR, VOLVAMOS A NUESTRO TEMA. ¿Qué NOS PUEDE DECIR 
DE ESOS “CUATRO GRANDES”? ¿Cuáles FUERON SUS DESCUBRIMIENTOS 
CIENTIFICOS Y A QUE NIVEL VIVIERON SU FE CRISTIANA? 
 
Te diré que uno de ellos, Andrés María Ampere, fue un niño prodigio en Matemáticas al cual 
Maxwell lo llamó, “el Newton de la electricidad”. Pero debo destacar que Ampere organizó un 
grupo, junto con otro gran católico y matemático del siglo 19, Luis Agustín Cauchy, a quien se le 
ha llamado “el Príncipe de las Matemáticas del siglo 19”, los dos, Ampere y Cauchy,  fundaron 
una sociedad para la defensa de la religión cristiana.  
 
BUENO, NO ME EXTRAÑA, PROFESOR.  ESA ERA LA EPOCA DE LOS 
ENCICLOPEDISTAS FRANCESES, DURANTE LA ERA DE NAPOLEON, TODOS LOS 
CUALES FUERON GRANDES ENEMIGOS DE LA FE CATOLICA.  
 
Efectivamente, y antes de empezar a hablar de los cuatro grandes quisiera citar una confesión de 
Fe precisamente de ese gran matemático, Cauchy, que nos puede servir de introducción. Es 
interesante porque, Cauchy menciona a su vez a muchos otros científicos, que junto con él, 
tienen la fe cristiana. Decía Cauchy:  
 
 “Yo soy cristiano, es decir, creo en la divinidad de Jesucristo, con Tycho-Brahe, 
Copérnico, Descartes, Newton, Fermat, Leibnitz, Pascal, Grimaldi, Euler, Guldin, Boscovich, 
Gerdil… con todos los grandes astrónomos, todos los grandes físicos, todos los grandes 
geómetras de los siglos pasados.”    Sigue tú: 
 
CONTINUA CAUCHY: 
 
 SOY CATOLICO CON LA MAYOR PARTE DE ELLOS, Y SI SE ME PIDE LA 
RAZON, LA DARE; Y SE VERA QUE MIS CONVICCIONES SON EL RESULTADO, NO 
DE LOS PREJUICIOS DE NACIMIENTO, SINO DE UN PROFUNDO EXAMEN… YO 
PARTICIPO EN LAS PROFUNDAS CONVICCIONES QUE CON SUS HECHOS Y 
ESCRITOS HAN MANIFESTADO TANTOS SABIOS DE PRIMER ORDEN. 
 
[Muller]    Y entonces sigue citando otra lista de esos sabios de primer orden.  El problema, 
Jorge, es que si uno no conoce qué hicieron esos ilustres científicos de que habla Cauchy, pues 
no nos impresiona para nada. Mira, de cada uno de ellos pudiéramos a hacer un programa. 
Ya de Boscovich, el jesuita científico de Croacia, yo hice un programa con el padre Roberto Cid, 
justo al empezar esta serie de ciencia y Fe, pues este año, sí precisamente este año el gobierno de 
Croacia lo ha declarado el Año de Boscovich, por ser el 300 aniversario de su nacimiento en 
1711. 
 



SERIA INTERESANTE, PROFESOR, QUE ADEMAS DE LOS TESTIMONIOS DE FE DE 
ESTOS CUATRO GRANDES USTED NOS EXPLICARA LA IMPORTANCIA DE SUS 
HALLAZGOS CIENTIFICOS. 
 
Haremos un poco de todo, Jorge. Pero mira, se nos ha ido el tiempo en esta introducción y creo 
que solo me alcanza el tiempo para empezar por Volta y su testimonio de Fe cristiana. 
Alessandro Volta, como ya dijiste, fue el que descubrió la batería o pila eléctrica, justo en el año 
de 1800, ya hace 211 años, y sin embargo, fue un descubrimiento tan importante. ¿qué nos 
haríamos hoy día nosotros si no existieran baterías? 
 
LAS TENEMOS EN TODAS PARTES: EN LAS LINTERNAS, EN LOS CELULARES, EN 
LOS CARROS, EN LOS RADIOS PORTATILES, EN LAS COMPUTADORAS, EN LOS 
APARATICOS DE OIR… 
 
Bueno, pues Alessandro Volta,  era un Católico práctico, educado por los jesuitas, oía misa 
frecuentemente, rezaba diariamente el rosario, no se avergonzaba de enseñar a los niños el 
catecismo. Requerido una vez por un incrédulo, escribió este bello testimonios de Fe, muy 
parecido al que ya leimos de Cauchy. Dice así: empieza tú: 
 
YO CONFIESO MI FE, QUE NO ES OTRA QUE LA FE APOSTOLICA, CATOLICA Y 
ROMANA EN LA QUE HE NACIDO, EN LA QUE FUI EDUCADO, Y LA QUE HE 
CONFESADO SIEMPRE INTERIOR Y EXTERIORMENTE… 
 
Sigue diciendo: Las verdades básica de la religión me han sido objeto de estudio detenido, he 
leído las obras de los defensores de la Fe y de sus contrarios… mediante ello he logrado pruebas 
contundentes de la verdad de la religión, aun ante la razón natural, y esto en tal grado que todos 
cuantos no hayan sentido todavía los zarpazos del pecado y de las pasiones, todas las almas 
elevadas y de pensar noble, no pueden menos de abrazarla y amarla. 
 
INCREIBLE PROFESOR. ASI HABLABA EL INVENTOR DE LA PILA ELECTRICA 
ALEJANDRO VOLTA,  Y EN CUYO HONOR, COMO YA DIJIMOS, MEDIMOS EL 
VOLTAJE ELECTRICO EN VOLTIOS. 
COMO USTED DIJO SE NOS ACABA EL TIEMPO, PERO EL TEMA NO SE HA 
ACABADO. ¿PODEMOS CONTINUAR LA SEMANA QUE VIENE? 
 
Si Dios lo permite. 
 
Y CON ESTO, QUERIDOS OYENTES, NOS DESPEDIMOS HASTA OTRO SEGMENTO 
DE CIENCIA FE. 
 
 
 


